



***El atentado contra el líder social Ernesto Roa profundiza el nivel de riesgo contra el movimiento social en Arauca.***

***Bogotá 23 de abril de 2025***

La Coordinación Colombia – Europa – Estados Unidos (CCEEU), plataforma nacional para la defensa de los derechos humanos, rechaza de manera categórica, los recientes hechos de violencia contra el liderazgo social en el país, particularmente el atentado perpetrado por sicarios contra el líder campesino y social Ernesto Roa en Saravena – Arauca, el 22 del mes en curso.

Ernesto Roa es un reconocido líder social y campesino que hace parte de la Asociación Nacional Campesina José Antonio Galán Zorro articulada al Nodo Nororiente de la Coordinación y es a su vez vocero del Movimiento Político de Masas Social y Popular del Centro Oriente de Colombia, delegado para la asamblea de DDHH de la Fundación Joel Sierra y a la Empresa Comunitaria de Acueducto, Alcantarillado y Aseo de Saravena – ECAAAS ESP.

Ernesto Roa al igual que las organizaciones sociales y de DDHH en el departamento de Arauca, han sido objeto de constantes ataques desde el año 2022 como señalamiento y perfilamiento de su dirigencia y base social, estigmatización por parte de autoridades Locales, Nacionales y medios de comunicación, al igual que de varios atentados y donde, desafortunadamente, varios de sus liderazgos han sido asesinados. Esto se da al tiempo que han denunciado reiteradamente los hechos de violencia y violaciones a los DDHH en el departamento por cuenta del conflicto armado y hechos de connivencia de parte de las FFMM y disidencias de las FARC.

Mientras tanto las investigaciones que determinen los responsables y el desmantelamiento de las estructuras criminales detrás de los ataques contra las organizaciones sociales y de DDHH en Arauca, no han sido efectivas y sigue consolidándose la impunidad alrededor de estos hechos tan graves y sistemáticos contra el liderazgo social. La acción de las autoridades tampoco ha sido oportuna y eficaz para brindar garantías de protección individual y colectiva, que permita a los líderes/as sociales y sus organizaciones desarrollar su trabajo social y organizativo, por el contrario, se revictimiza y se agudiza la persecución.

Como plataforma de derechos humanos, exigimos al Gobierno Nacional y Ministerio Público adelantar todas las acciones, encaminadas a garantizar la seguridad y protección de los líderes/as sociales, personas defensoras y sus organizaciones, además que se realicen las investigaciones correspondientes para determinar los autores materiales e intelectuales de estos ataques y plan de persecución contra el movimiento social en Arauca.

**Coordinación Colombia - Europa - Estados Unidos (CCEEU)**